

OPINIONES

📄 | HOY FIRMA

Iñaki Ortega

La báscula

Se cuenta que el origen de las básculas está en Egipto. Aparecieron hace miles de años por la necesidad de pesar con exactitud piedras de oro. El sistema usado era muy precario: un brazo de madera colgado de una cuerda con dos platos, uno en cada extremo; en uno se ponía la mercancía y en el otro, diferentes pesas. El palo oscilaba si en los dos platos no había el mismo peso; y poniendo pesas se conseguía el equilibrio y, de paso, el peso exacto.

Aunque las básculas ahora son eléctricas, siguen siendo tan útiles como en la Antigüedad, y más en estos días de resaca na-

Necesitamos básculas que pesen los «excesos» del número de ministros en el nuevo Gobierno

No «matemos» a ninguna báscula que nos recuerde que algo no va bien

videña. Ocultas en los baños de las casas, descubiertas en eneros de paisanos que las hacemos trabajar a destajo. Con timidez y algo de miedo, una vez que pasa el día de Reyes, nos atrevemos a subir a la báscula para después o bien a la cantidad de ropa que llevamos encima, o a la hora del día o a que el aparato ya no funciona correctamente. Al día siguiente, a hurtadillas, repetimos la operación, esta vez nada más levantarnos y en pijama, logrando un resultado similar. A la tercera va la vencida: tras dejar pasar unos días, la báscula, testaruda, confirma que hemos cogido unos kilos en estas fiestas. A partir de ahí, algunos esconden los aparatos hasta el año que viene, otros «torturan» durante meses a la báscula hasta lograr el peso prenavideño.

La báscula solamente informa y por eso, si estás entre los que han tenido tentaciones de tirar la báscula a la basura, tienes

que saber que la noticia, con o sin máquina en el baño, sigue muy viva. Por eso, hoy quiero decirte que necesitamos muchas básculas, no solo para medir los excesos con la comida en estas fiestas, sino porque, como decía hace dos siglos el físico Lord Kelvin, «lo que no se mide, no se puede mejorar; lo que no se mejora, se degrada siempre». Básculas que pesen los «excesos» del número de ministros en el nuevo Gobierno de España que acabamos de conocer; básculas que pesen los «aumentos desorbitados» de los sueldos de los altos directivos en comparación con los de los trabajadores; básculas que pesen «las gruesas palabras» que cada vez más se dedican los políticos en nuestro país; básculas que pesen «el tiempo que pasamos en redes sociales» en lugar de estar con nuestros seres queridos; básculas que pesen los esfuerzos que dedicamos a «nuestro propio bienestar» frente a trabajar por un mundo en el que nadie se quede atrás.

Es casi tan vieja como la báscula la expresión «matar al mensajero». Igual te acuerdas de que en la Antigua Grecia se cortaba la cabeza a los heraldos que comunicaban malas noticias, generalmente una guerra. Por favor, en este 2020 no «matemos» a ninguna báscula, periódico, profesor, amigo o familiar que nos recuerde que algo no va bien. ●

Iñaki Ortega es director de Deusto Business School y profesor de la UNIR



📣 | COLUMNA

¿Tenemos Gobierno feminista o no?



Por **Lara Contreras**
Responsable de Incidencia
Política y Contenidos

Por fin, y tras meses de espera, tenemos un Gobierno progresista de coalición que pone el centro de sus políticas. Pero, ¿será de verdad un Gobierno feminista o no? ¿Será un Gobierno que cambiará el modelo económico y social para poner a las personas en el centro?

Si valoramos los primeros pasos que van dando, hay luces y sombras. El pacto de Gobierno sí incluye medidas feministas tanto en el empleo como en la lucha contra la violencia machista. Pero no define un programa donde el feminismo esté en el centro y lo impregne todo, sino que propone medidas concretas en estos dos apartados. Desde las organizaciones sociales y de desarrollo hemos echado de menos el compromiso con una política exterior feminista, compromisa que el presidente sí adquirió el pasado septiembre en Naciones Unidas y que, por ejemplo, priorizaba la protección y la voz de las mujeres en los conflictos.

Incluso en estos apartados faltan cosas. Como se habla de medidas de conciliación, se refiere al reparto entre hombres y mujeres, pero no incluye la corresponsabilidad del Estado y las empresas. Tampoco propone que el Estado pueda asumir parte de la seguridad social de las empleadas del hogar ni se compromete con presupuesto para ello.

El pacto alcanza un fuerte compromiso para erradicar la violencia machista, sin embargo, no menciona la cuantía que le va a dedicar a esta lucha.

Sí que el discurso de inversión incluyó un compromiso fuerte con el feminismo y un cambio de enfoque en este sentido, pero hay que ver cuáles son los hechos en los que se traduce, incluida la representación femenina del Ejecutivo. Desde la sociedad civil los estaremos vigilando. ●

📄 | PIM, PAM, PUM

Por **Asier**



📣 NOS DICEN LOS LECTORES

El timo de la factura del agua

Llevamos tres años que, a mi entender, en territorio español ha llovido lo suficiente y el nivel del agua de los pantanos ha llovido de manera notable. Puede que el caudal de algunos pantanos sea más alto que en otros, según la ubicación geográfica, pero agua en España no falta. Además, llevamos dos años que la nieve, en época invernal, aparece bastante, y eso significa agua abundante en primavera. Con ello quiero decir que ya no sirve la excusa aquella del incremento de la factura del agua porque no llovía. Si desde hace años se ha subido la tasa del agua es por puro beneficio de las empresas, la mayoría municipales, que llevan la gestión del agua. Es más, me atrevería a decir que en épocas en que la lluvia no ha hecho su aparición de la forma esperada, el subir la tasa acuñera ha sido un escándalo, porque agua en los pantanos siempre ha habido. **José A. López, Barcelona**

📄 Escribenos a lectores@20minutos.es

Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). 20minutos se reserva el derecho de editar o extraer los textos.

🐦 EN TWITTER

Lo mejor de tener más de 40 años es que hicimos todas nuestras estupideces antes de que no hay evidencia. **@Jordivil**

Cuando el dedo señala la Luna, el tonto mira el dedo, el envidioso el anillo y mi prima esteticista la uña. **@zancocheando**

Cómo engaña la timidez. Parece frágil y tierna pero es un Sansón levantando muros. **@MariaMQyral**

—¿Cómo ha ido el campeonato? —Creo que al niño no se le da bien el tiro con arco. —¿Cómo ha quedado? —En libertad con cargos. **@EL_Gripao**



Una publicación de
20 MINUTOS EDITORA, S. L.



Directora
Encarna Samitier
Director de Opinión
Carmelo Encinas
Subdirectores
Jesús Morales y Raúl Rodríguez
Redactores jefe
Pablo Segarra y Álex Herrera
Redes **José M^o Martín Camacho**

© 20 Minutos Editora, S.L.
Todos los derechos reservados. Adicionalmente, a los efectos establecidos en los artículos 32.1 y 33.1 de Ley de Propiedad Intelectual, 20 Minutos Editora, S.L. hace constar, respectivamente, la correspondiente oposición y reserva de derechos, por sí y por medio de sus redactores o autores.

EDITA
20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): **Hortensia Fuentes** (directora general), **Gabriel González** (director Madrid), **Mercè Borastero** (directora Barcelona) y **Rocío Ortiz** (directora Andalucía). Tel.: 91 701 56 00

Coordinación y Tráfico **Rafael Martín** Operaciones **Héctor M^o Benito**. Administración **Luis Oñate**

Madrid Condesa de Venadito, 1. 28027 Madrid. Tel.: 91 701 56 00

Valencia Xàtiva, 15. 46002 Valencia. Tel.: 96 350 93 38

Barcelona Plaza Universitat, 3. 08007 BCN. Tel.: 93 470 62 50

Andalucía Plaza del Duque, 1. 41002 Sevilla. Tel.: 95 450 07 10

20minutoseditora@20minutos.es

Imprimen **Impresa Norte, S.L.U.**, **Bermont, Incitativas** y **CREA**

Depósito Legal: **M-10774-2012**